

pour vous et demanderai à Dieu de tout mon cœur qu'il vous rende meilleurs, plus parfaits et plus saints que je ne l'ai été."

Nos abonnés qui ont entendu si souvent parler du Révérend Père Monsabré, nous saurons gré de leur donner quelques détails sur sa vie religieuse et apostolique.

* * *

La vocation religieuse du Père Monsabré.—Le Père Monsabré est originaire du diocèse de Blois. Il fut ordonné prêtre en 1851, par Monseigneur Pallu du Parc. Ne se sentant pas de goût pour le ministère paroissial, il lui sembla que Dieu le destinait à l'apostolat par la prédication. Mais dans quel Ordre ? Il attendit la lumière qui lui viendrait de Dieu.

Le 31 juillet 1851, il célébra à cette intention sa première messe en l'honneur de saint Ignace. Mais la journée se passa sans que vint la réponse. Quatre jours après, c'était la fête de saint Dominique, et il renouvela ses supplications. La matinée se passa tout entière sans que rien le pressât de prendre une décision. Mais à midi, au moment où il récitait l'*Angelus* dans un petit oratoire du presbytère de Mer, où son frère était curé, il entendit l'appel d'en haut, et, subitement, sa résolution fut prise de devenir frère-prêcheur. Il écrivit aussitôt au P. Lacordaire, qui donna une réponse favorable.

Mais lorsque le futur religieux se présenta à Mgr du Parc, pour lui demander son *exeat*, le prélat lui déclara qu'il avait obtenu du Saint-Siège l'autorisation de retenir pendant quatre ans les jeunes gens élèves des Jésuites, alors directeurs du séminaire, avant de leur permettre de suivre leur vocation.

L'abbé Monsabré fut donc pendant deux ans vicaire à Blois, et à Mer, chez son frère, et pendant deux autres années, précepteur dans une famille des environs de Lille.

Enfin, dans la dernière quinzaine de mai 1855, il reçut ses lettres dimissoriales et partit aussitôt pour Flavigny.

Il commença de suite sa retraite préparatoire ; dix jours plus tard, il prenait l'habit, et, le 31 mai, il entrait